



Signataires : François Erard, Patricia Bidaux, Jacques Blondin, Alia Chaker Mangeat, Sébastien Desfayes, Jean-Marc Guinchard, Souheil Sayegh, Thierry Arn, Anne Carron, Marc Falquet, Christo Ivanov

Date de dépôt : 14 octobre 2024

Proposition de motion **pour que le Salon des inventions fasse rayonner Genève et la Suisse**

Le GRAND CONSEIL de la République et canton de Genève considérant :

- la renommée mondiale du Salon international des inventions de Genève,
- la quasi-absence des hautes écoles, universités et instituts de recherche suisses et genevois à ce salon ;
- la 50^e édition du salon en 2025 ;
- la création d'un pavillon suisse de l'innovation pour l'édition 2025,

invite le Conseil d'Etat

- à inciter l'université, les hautes écoles et les instituts de recherche genevois à être présents au Salon des inventions lors de son édition 2025 et lors des suivantes ;
- à soutenir le pavillon suisse de l'innovation pour que la recherche locale soit mise en lumière ;
- à soutenir les représentants des start-up genevoises en finançant un espace leur permettant de présenter leurs innovations.

EXPOSÉ DES MOTIFS

Le Salon international des inventions de Genève a été fondé en 1972 par M. Jean-Luc Vincent et il fêtera sa 50^e édition en 2025. Au fil du temps, le salon genevois est devenu la plus importante manifestation au monde consacrée exclusivement aux inventions brevetées. C'est également un lieu de rencontre unique pour les industriels et les financeurs en quête d'investissements. Depuis 2017, Palexpo SA assume la responsabilité de l'organisation du salon, s'engageant ainsi dans la réalisation de sa mission visant à promouvoir la renommée de Genève, tant en Suisse qu'à l'échelle internationale.

Lors de l'édition 2024, 1035 inventions innovantes ont été présentées aux 25 200 visiteurs qui ont pu parcourir les 15 000 m² du salon durant ses cinq jours d'ouverture. Presque 40 pays et régions sont représentés au salon. Une centaine de jurés, répartis en collèges selon leurs compétences, a attribué des distinctions aux inventions les plus remarquables, donnant ainsi aux lauréats une visibilité extraordinaire.

Le salon bénéficie des patronages de la Confédération, de la République et canton de Genève, de la Ville de Genève et de l'Organisation mondiale de la propriété intellectuelle, ce qui est un gage de reconnaissance de sa haute valeur. Il n'en demeure pas moins que l'université, les hautes écoles et les instituts de recherche genevois et suisses ou encore nos nombreuses start-up sont quasi absents du salon, ce qui les prive de la visibilité et de la notoriété qu'ils méritent amplement. A contrario, de nombreux instituts et universités, plus particulièrement ceux de pays asiatiques, sont présents sur beaucoup de stands du salon.

En 2025 et à l'occasion de sa 50^e édition, le salon mettra en place un pavillon suisse de l'innovation. Ce pavillon devrait permettre à notre pays et à ses institutions, sur des stands mais également lors de conférences-débats, d'exposer son excellence en matière de recherche et d'innovations technologiques et de tisser des liens avec les acteurs étrangers présents. Ce pavillon sera organisé de manière que les instituts aient le choix de ne venir qu'une journée sur l'espace qui leur sera dédié. En effet, un des principaux freins à une présence de nos institutions de recherche au salon est sa durée – cinq jours – qui est exigeante en matière de ressources humaines ou encore de financement.

Pour que la Suisse rayonne et tisse les liens indispensables dont elle a besoin en matière de recherche et d'innovation, il serait fort opportun que le canton incite, notamment par un soutien financier et/ou logistique, les

institutions de recherche et les start-up de Genève à être présentes sur ce nouvel espace en particulier, et au salon de façon plus générale.

Au regard de ce qui précède, nous vous invitons, Mesdames et Messieurs les députés, à soutenir cette proposition de motion.